Control total del Congreso de EU sigue en el aire

na semana después de las elecciones, Estados Unidos sique sin conocer el color que tendrá el Congreso, si rojo republicano o azul demócrata, aunque los conservadores, que han recuperado el Senado, lideran el escrutinio en la Cámara de Representantes y están a cuatro escaños de la mayoría en ese hemiciclo. "Estamos muy optimistas. Estamos avanzando y vamos a pasar página. Esto es algo que la población estadounidense necesita y quiere desesperadamente", dijo este martes en una conferencia de prensa el actual líder de la Cámara de Representantes, Mike Johnson. Además de la reelección del expresidente Donald Trump como el futuro mandatario del país, según las proyecciones de voto de los principales medios estadounidenses, los republicanos podrían tener también el control de las dos cámaras legislativas. En la Baja, donde la mayoría está en 218, los conservadores tienen ya 214 escaños asegurados y los demócratas 205. De los 16 asientos aún en juego, los republicanos encabezan el escrutinio en nueve y los demócratas en siete.

La mayoría de los que aún están sin asignar se encuentran en California, el estado que más entrega.

En el Senado, que ha completado ya el recuento, los de Trump le han arrebatado la mayoría a los demócratas en los comicios del pasado 5 de noviembre v tendrán 53 de los 100 escaños, según las mismas proyecciones de voto. "Está claro que el pueblo estadounidense quiere fronteras seguras y quiere evitar que terroristas y criminales entren en el país. Son cosas de sentido. Trabajaremos estrechamente con Trump y con su administración para cambiar este país y desencadenar, como él dice, una nueva era dorada en Estados Unidos", añadió Johnson.

Los recuentos lentos y la incertidumbre han sido una tónica en las últimas citas electorales en Estados Unidos.

En las presidenciales de 2020, en las que Trump sigue sin reconocer que perdió frente al demócrata Joe Biden, hubo que esperar cuatro días para conocer al ganador. En las legislativas de 2022, el control de la Cámara de Representantes no se definió hasta nueve días después de los comicios.





Político canadiense sugiere expulsar a México del T-MEC

jefe de Gobierno de Ontario, Doug Ford, acusó a México de ser "la puerta trasera" de productos chinos y sugirió expulsar a ese país del tratado de libre comercio de América del Norte, conocido

Ford señaló en una rueda de prensa que si México "no iguala los aranceles de Canadá y Estados Unidos" a las importaciones chinas. no debería "sentarse en la mesa (T-MEC) o disfrutar acceso a la mayor economía del mundo".

El político conservador añadió que Canadá debería dar prioridad a Estados Unidos y negociar "un acuerdo de libre comercio bilateral" entre los dos países.

"Si México guiere un acuerdo de comercio bilateral con Canadá, que Dios les bendiga. Pero no voy a dejar que me hundan con estas importaciones baratas que se llevan empleos de hombres y mujeres de Ontario", añadió.

Ontario es el motor industrial de Canadá y concentra todo el sector del automóvil del país, que emplea unas 125,000 personas de forma directa en la provincia.

En 2023, la producción de automóviles aportó 14,000 millones de dólares canadienses (10,000 millones de dólares estadounidenses) al Producto Interior Bruto (PIB) de Ontario.

El Gobierno canadiense anunció en agosto que impondrá un arancel del 100% a la importación de vehículos eléctricos chinos, así como otro del 25% al acero y el aluminio procedentes del gigante asiático, igualando las tarifas anunciadas por Estados Unidos.

El presidente electo de Estados Unidos, Donald Trump, ha expresado su oposición a que fabricantes chinos produzcan vehículos en México para su exportación y ha sugerido imponer aranceles de hasta el 200%.